

Cumbre del G-20 inicia sin grandes acuerdos (El Financiero 11/11/10)

Cumbre del G-20 inicia sin grandes acuerdos (El Financiero 11/11/10) Eduardo Ortega / enviado Jueves, 11 de noviembre de 2010 • Controlar intervenciones cambiarias, manzana de la discordia. • "Guerra de divisas" divide a los países. • Emergentes arrecian sus críticas a EU. SEÚL, 11 de noviembre.- La Quinta Cumbre de Líderes del Grupo de los 20 (G-20) inició este jueves sin grandes acuerdos. En la víspera, tras un debate bastante "acalorado", la reunión entre los viceministros y los sherpas encargados de negociar el comunicado final, que se dará a conocer este viernes, concluyó casi en los mismos términos como empezó. La decisión de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, de inyectar 600 mil millones de dólares a su economía, profundizó la división entre los países derivada por la "guerra de divisas", protagonizada principalmente por Washington y Beijing. El elemento de discordia sigue siendo el establecimiento de un mecanismo de control de las intervenciones de los países en los mercados cambiarios. Si no se logra ese acuerdo, se cancelaría la posibilidad de sentar las bases de una nueva política monetaria global que evite la "guerra de divisas" y, en consecuencia, el fracaso de la reactivación de la economía mundial. No obstante, previo al arranque de la reunión de los presidentes de las potencias industrializadas y emergentes, los negociadores lograron por lo menos un acuerdo, el cual podría representar una luz de esperanza no sólo para superar la "guerra de las divisas", sino para la propia viabilidad del G-20 como espacio para consolidar alianzas. "Vamos a orientarnos hacia sistemas de tasas cambiarias más determinadas por el mercado y reforzar la flexibilidad de los tipos cambiarios para reflejar las bases económicas", señaló un borrador difundido el miércoles por la agencia Dow Jones Newswires. Con ello, los responsables de negociar el documento final retoman el acuerdo mínimo alcanzado por los ministros de Finanzas y banqueros centrales en octubre en Gyeongju, Corea del Sur: frenar las devaluaciones con fines de competitividad comercial. Discordia El vocero del gobierno surcoreano para el G-20, Kim Yoon-kyung, informó en conferencia de prensa que los negociadores de cada país mantuvieron su posición original y no quisieron hacer ningún compromiso. "Tuvimos que abrir la puerta porque el debate estaba muy animado y en la sala empezaba a hacer calor", declaró. Ante las críticas generalizadas por la política monetaria de Estados Unidos, el presidente Barack Obama arribó a la capital surcoreana para defender la medida anunciada por la Fed la semana pasada. De acuerdo con el político del partido demócrata, una sólida economía estadounidense es vital para la recuperación global, por lo que llamó a sus homólogos del G-20 a dejar de lado las diferencias y estimular el crecimiento. Sin embargo, Europa, Asia y los países emergentes han intensificado sus críticas a la decisión de la Fed de inyectar 600 mil millones de dólares a su economía, lo cual presiona a sus monedas, que tienden a apreciarse. En este marco, el presidente Felipe Calderón arribó con el objetivo de promover la eliminación del proteccionismo por medio de un mecanismo de rendición de cuentas, que permita monitorear las acciones de los países miembros para cumplir este compromiso. De acuerdo con un documento distribuido por la Presidencia de la República, México mantendrá un firme compromiso para concluir la Ronda de Doha del Sistema Multilateral de Comercio.